



12月園だより

令和5年 12月1日
目黒区立大岡山保育園園長

街路樹の下を歩くとカサッ、コソッと乾いた葉の軽やかな音が鳴り、肌をぬぐう風も冷たく感じる日が増え、冬の訪れを感じます。

心が温まるシーンが保育の中から見られたので紹介します。2歳児クラスのある子が散歩先で遊んでいたところ転び、雨上がりのため洋服の前面が濡れてしまいました。すると一緒に遊んでいた子が、その子の手についた砂や葉っぱを払い落としてくれていました。保育士が大丈夫かと尋ねると「ぬれちゃった」と濡れたことの方が嫌だったようで、表情が曇っています。葉っぱを落としてくれた子は「大丈夫だよ」と言葉で励ましてくれましたが、気持ちは落ちたままの表情だったので、保育士が「お日様にあって乾かしてみようか」と声をかけました。「そろそろ乾いたかな」と保育士が聞くと、本人が答える前に一緒にいてくれた友達が「まだ」とその子の洋服を触ってみて答えます。保育士が「まだだったか」と言いながら、2人の手を取って日向を歩きだすと、次第に転んだ子は笑顔になり、保育士の手から離れて2人で駆け出して元の遊びに戻りました。2歳児クラスでも思いやりの心が育ち、その子なりに相手が元気になれるような行動ができることに感動しました。おそらくその子には気持ちが萎えた時に暖かい声をかけてもらった経験があるのでしょうか。それと同時に「痛かったね」「悲しかったね」と気持ちをなぞってあげることも大切ですが、楽しいことに気持ちを向けていくことで、吹っ切る力を引き出すことも改めて学んだような気がします。

幼児クラス（3、4、5歳児クラス）は成長お祝い会の行事を開催します。お忙しい時期だと思いますが、子どもたちは保護者の方が来るのを楽しみにしておりますので是非ご参加ください。

今月の予定

成長お祝い会 3～5歳児
下旬 しめなわ作り 5歳児

1月の予定

新年を祝う会
乳児お楽しみ会

懇談会の日程

≪1月≫ 5歳児クラス
3歳児クラス
≪2月≫ 2歳児クラス
0歳児クラス
4歳児クラス
1歳児クラス

12月29日（金）から1月3日（水）まで保育園はお休みです。

異年齢の関わり（3歳児）

『だるまさんがころんだ』をしたい」という声を受けて4、5人の子どもたちと保育士が遊び始めました。その様子を見ていた5歳児クラスの数人の子も「やりたい」と一緒に遊ぶことになりました。鬼が「だるまさんがころんだ」というと、5歳児クラスの子どもたちはユニークなポーズで止まります。鬼も『だるまさんがころんだ』初心者の3歳児クラスの子も笑いだしてしまいました。5歳児クラスの子もそんな風に笑ってくれたのが嬉しかったのか一人の子が腹ばいになり止まり、その姿勢のまま鬼まで進もうとし始めました。3歳児クラスの子も次々真似をし始めます。最後は鬼以外みんな腹ばいになってしまい、『だるまさんがころんだ』を楽しんでいました。保育士は正式なルールではないやり方を突き進めていいか迷いましたが、子どもたちがあまりにも楽しそうだったので、そのルールのまま遊んでみようと思った場面でした。

園庭は他クラスとも関われる格好の遊び場です。遊びを通して小さいクラスは自然と大きいクラスの遊びに興味を持ち、楽しい遊びを自分の中に取り入れ学んでいきます。これからも一緒に遊ぶ経験を大切にしていきたいと思えます。

おさんぽだいすき！

外遊びが大好きな子どもたちはお散歩も楽しんでます。よく出かける散歩場所のエピソードを紹介します。

【上野台公園】

少し長い階段を上ると大きな滑り台や斜面があり、2月のころは梅がきれいです。梅の花を拾ったり広場では鬼ごっこもしたりしています。



【東工大】

自然が多く探索や虫探し、木登り、斜面のぼりなどを楽しんでいます。今の季節は落ち葉がたくさんあり落ち葉シャワーも気持ちがいいです。



【大岡山公園】

大きな木があったところは切り株になっていますが周りをぐるぐる走って楽しめます。自然がいっぱいで探索も魅力的です。帰り道には葉っぱや木の実などのお土産がたくさんになります。

大岡山駅

上野台公園

東工大

赤い道

十一中学校

大岡山公園

大岡山
保育園

北千東北
児童遊園

消防署

【赤い道】

地面が赤いことから「赤い道」と呼ばれています。春は桜、夏は虫探し、秋は落ち葉、冬は霜柱など四季によって様々な自然と触れ合えます。植え込みにはつくしや猫じゃらしなどもあり夢中で探索しています。トラックを利用して思い切り走ることも楽しんでいます。



【北千東北公園】

商店街をぬけたら公園につきます。大きな滑り台に広場があって体を動かすのが楽しくなります

